



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

DOMINGO 28 DE NOVIEMBRE DE 2010

MINISTRO

DESCUBREN EMISIONES TÓXICAS

Infraganti, encontraron las autoridades del Ministerio de la Producción a empresas clandestinas que generan emisiones tóxicas que afectan gravemente la salud de los pobladores de Lomas de Carabayllo. Este hallazgo se produjo durante un operativo realizado la madrugada de ayer, encabezado por el ministro de esta cartera, **Jorge Villasante**. Pese a que los trabajadores de estas empresas no permitieron el ingreso de los funcionarios ni de la policía, se pudo observar desde viviendas aledañas los trabajos que realizaban y el humo que despedían los hornos que eran alimentados con todo tipo de desechos. "Estamos aquí porque varios vecinos han denunciado esta actividad ilícita, ahora hemos podido apreciar que existen hornos donde se queman diversos productos, baterías de autos usados, aluminios, botellas, entre otros, y que estarían causando problemas de salud, los cuales estarían reflejados en altos niveles de plomo en la sangre de los niños", dijo el ministro Villasante. (...) EL DATO. Denuncias. Las personas que tengan más datos sobre empresas clandestinas que generen emisiones tóxicas pueden escribir al correo electrónico: dm@produce.gob.pe. (La República

32)<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101128/32/node/306042/total/13/pagina>

INSPECCIÓN

El ministro de la Producción, **Jorge Villasante**, mediante la Dirección de Asuntos Ambientales de Industria comprobaron la presencia de empresas clandestinas que generan emisiones tóxicas que afectan gravemente la salud de los pobladores de las Lomas de Carabayllo. (Expreso 18)

http://www.expreso.com.pe/edicion/index.php?option=com_content&task=view&id=122415&Itemid=34

FUNDICIONES CLANDESTINAS CONTAMINAN LOMAS DE CARABAYLLO

Diversos operativos ejecutó ayer el Ministerio de la Producción en la zona Lomas de Carabayllo, donde comprobó la existencia de fundiciones clandestinas que contaminan el medio ambiente y generan desechos tóxicos que afectan a la población. El titular del Sector, **Jorge Villasante**, en compañía de funcionarios de la Dirección de Asuntos Ambientales de Industria, inspeccionó las firmas ilegales tras la denuncia de vecinos del lugar. (El Peruano 6)

CHEQUEAN FUNDIDORAS

Diversas empresas fundidoras que operan clandestinamente, y son causantes de los altos niveles de plomo en la sangre de los pobladores de la Lomas de Carabayllo, fueron inspeccionadas la madrugada de ayer por el ministro de la Producción, **Jorge Villasante**. En el operativo, Villasante comprobó que los locales dedicados a este ilegal negocio alimentaban sus hornos con todo tipo de desechos. "Hemos visto hornos donde se queman baterías usadas de autos, aluminio, botellas, entre otros, que estarían causando problemas de salud y altos niveles de plomo en la sangre de los niños", precisó tras invocar a la población denunciar a estas compañías informales. (Trome 12)

REALIZAN OPERATIVO CONTRA FUNDIDORAS CLANDESTINAS EN CARABAYLLO

Funcionarios del Ministerio de la Producción realizaron esta madrugada un operativo en Las Lomas de Carabayllo con el fin de verificar las denuncias de actividades contaminantes por parte de varias empresas clandestinas dedicadas a la fundición de metales. Las fundidoras clandestinas de Carabayllo están ubicadas en la zona de Las Lomas y suelen operar durante la noche con el fin que no se detecten los humos altamente tóxicos que generan y que producen un alto grado de contaminación que afecta la salud de los pobladores de la zona, especialmente de los niños. El ministro **Jorge Villasante** y funcionarios de la Dirección de Asuntos Ambientales de Industria del Ministerio de la Producción inspeccionaron verificaron de esta manera la veracidad de las múltiples denuncias realizadas por la población. "Hemos podido apreciar como existen hornos donde se queman diversos productos, baterías de

autos usados, aluminios, botellas, entre otros, que estarían causando problemas de salud, los cuales estarían reflejados en altos niveles de plomo en la sangre de los niños”, señaló el ministro. “Aquí tenemos que intervenir multisectorialmente, con la presencia de la Municipalidad Distrital, Dirección General de Salud Ambiental (DIGESA), Ministerio Público, entre otros. (Web Carabayllo.net)

<http://www.carabayllo.net/distritos/lima-norte/4050-realizan-operativo-contrafundidoras-clandestinas-en-carabayllo.html>

PESQUERÍA

EN DOS MESES HAN MUERTO 80 LOBOS DE MAR

El capitán de puerto de Talara, “scar Garrido Lecca, reveló que en los últimos dos meses se intensificó la matanza de lobos marinos y que, por lo menos, en este tiempo 80 animales de dicha especie han sido envenenados. “Desde Negritos hasta Máncora y también en Colán y Sechura se producen estas malas prácticas por parte de los pescadores”, agregó. (Perú.21-20)

<http://peru21.pe/impresanoticiados-meses-han-muerto-80-lobos-mar/2010-11-28/291048>

MYPE E INDUSTRIA

LA DEMANDA INTERNA CRECIÓ 15%, SEGÚN BCR

El mayor dinamismo del consumo y la inversión tanto de las empresas como de las personas, entre julio y setiembre, impulsó a la demanda interna que, en el período comprendido entre los citados meses, registró un crecimiento de 15.1%, informó el Banco Central de Reserva (BCR). De igual forma, la inversión privada aumentó 28.8% en el tercer trimestre del año, indicó el ente emisor. Solo el financiamiento del exterior al sector privado llegó a US\$6,162 millones, detalló. (Perú.21-11)

<http://peru21.pe/impresanoticiademanda-interna-crecio-15-segun-bcr/2010-11-28/291020>

PROVEEDORES MÁS COMPETITIVOS

El objetivo del acuerdo firmado por la Sociedad Nacional de Industrias (SNI) y la tienda por departamentos Ripley, en setiembre de este año, fue que los confeccionistas nacionales que quieran ser proveedores de dicha cadena cumplan con los estándares de calidad exigidos y con las fechas programadas de entrega. Pero puntualidad y calidad no es suficiente para ser competitivo. Por eso, el Comité de Confecciones de la SNI ha elaborado un Código de Conducta que debe ser cumplido por los confeccionistas, entonces ellos tendrán más oportunidades para ingresar a la tienda por departamentos. (El Comercio – Suplemento Mi Empresa - 3)

AUTORIDADES TRUJILLANAS CONFÍAN EN DIRECTOR POLICIAL

Con la designación del general Raúl Becerra Velarde en la Dirección General de la Policía Nacional del Perú las autoridades locales y regionales de La Libertad esperan que se dote de más agentes para garantizar la seguridad. (...) El presidente de la Cámara de Comercio de La Libertad, Javier Caro, resaltó la labor del oficial. “Trabajó directamente con el empresariado en la lucha contra las bandas de extorsionadores”, dijo. El presidente regional de La Libertad, José Murgia, consideró eficiente la gestión de Becerra como jefe policial regional. No dudó en que seguirá trabajando de esa manera para enfrentar la delincuencia en todo el país. (El Comercio A27)

<http://elcomercio.pe/impresanotas/autoridades-trujillanas-confian-director-policial/20101128/675839>

MEJORÓ RENTABILIDAD DE LAS EMPRESAS

Según un estudio de la consultora Gerens, la rentabilidad anualizada de las empresas inscritas en el Registro de Valores de Lima se elevó en 25,8% durante el tercer trimestre. La recuperación económica y la mejora de los precios de los metales explican el alza. El director gerente de Gerens, Rodrigo Prialé, sostuvo que si bien en el último trimestre se observa un descenso en la tasa de rentabilidad anualizada, si se compara con la tasa registrada en setiembre del 2009, se observa un incremento de 7,2 puntos porcentuales. (El Comercio A20)

http://elcomercio.pe/impresanotas/monedas-capitales_1/20101128/675677

LA UNIÓN HACE LA VENTA AL EXTERIOR

Parada frente a un público de alrededor de 100 empresarios, la economista española Eva Pulido está tratando de persuadir a quienes la escuchan para que exporten. Ella dirige en su país el Departamento de Programas del Instituto Español de Comercio Exterior (ICEX) y una tarde llegó a un auditorio del IPAE para predicar el modelo que ella aplica en España: la formación de consorcios. Este sistema ha permitido la formación de casi 200 marcas sólidas en el país europeo y la creación de más de 400 grupos de empresas que colocan sus productos o servicios fuera de sus fronteras. (...)DIAGNÓSTICO LOCAL. En el Perú, según la Cámara de Comercio de Lima, el 29% del valor FOB exportado corresponde a las pymes. No es un número bajo, pero lo que sí es alarmante es que, de acuerdo con la Asociación de Exportadores, entre el 20% y el 25% de las pymes dejan de vender fuera del país lu ego del quinto año. A lo mejor si esas empresas se juntaran, unieran fuerzas, no fracasarían en el camino. Dato en contra: en el Perú solo hay 28 consorcios. (El Comercio – Suplemento Mi Empresa – 5)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/union-hace-venta-al-exterior/20101128/675759>

CASO. 12 SANGRES. EL GRUPO DE PISQUEROS

Existen cuatro tipos de consorcios: de promoción, de venta, de posventa y de compra. La marca 12 Sangres, formada por una docena de bodegas de pisco de Moquegua, pertenece a la segunda clase. Este consorcio se creó en enero del 2009 por impulso del Centro de Investigación y Desarrollo (Cedcap) y el Ministerio de Agricultura. Según Alberto Jiménez, director del Cedcap, con este modelo se logró producir en tres meses (de septiembre a la fecha) 6.500 litros de pisco. Antes, cada bodega producía máximo 2.500 litros en ese tiempo. Además, la marca estuvo en Mistura y se vende en Bolivia. (El Comercio – Suplemento Mi Empresa – 5)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/union-hace-venta-al-exterior/20101128/675759>

CONVENCIÓN

Ade z realizará el 30 de noviembre la 8va Convención Nacional de las Pymes con Visión Exportadora, cuyo objetivo es mostrar las oportunidades que brinda el mercado internacional, acercando a las empresas al uso de las TICs y las nuevas herramientas de gestión virtual. Obtenga más información llamando al 618-3333 anexo 5208 (Expreso 22)

LAS VENTAS EN EL MUNDO VIRTUAL

El hecho de vender a través de una tienda virtual permite llegar a un público más específico, tal como lo manifiesta Daniel Falcón, director de Neo Consulting, la empresa que hace unos días lanzó compratonica.com, tienda virtual dirigida a aquellos usuarios de artículos tecnológicos que al no ver satisfechas sus demandas en el mercado peruano, recurrían a portales extranjeros como Amazon o Ebay y tenían que esperar una o dos semanas para tener el producto en sus manos. "Nuestro público es muy segmentado. Nos dirigimos a aquellos que ya tienen costumbre de comprar por esta vía, así que tenemos las mejores expectativas de crecimiento", afirma. En efecto, de acuerdo con Miguel Caballero, coordinador del proyecto Pymes Peruanas al Mundo, de la Sociedad de Comercio Exterior del Perú (Cómex), el hecho de tener una tienda virtual permite encontrar nuevos mercados. "Lo buen o del comercio electrónico es que permite llegar a un mercado más grande con una inversión menor a la que puede representar poner una tienda física, además de tener poco inventario", señala. (...) (El Comercio – Mi Empresa – 8-9)

<http://elcomercio.pe/impres/otas/ventas-mundo-virtual/20101128/675770>

CAPACITARÓN A MÁS DE 1,600 EMPRENDEDORES

Citibank Perú, empresa líder en servicios financieros globales, y Aprenda Instituto de la Microempresa, entidad educativa del Grupo ACP, capacitaron gratuitamente a emprendedores de los distritos emergentes de Lima a través del VI Programa de Capacitación "Emprendiendo para el Futuro". (Expreso 24)

DEVOLUCIÓN DE DRAWBACK

El Ministerio de Economía y Finanzas redujo de diez a cinco días hábiles el plazo para resolver las solicitudes para la devolución del drawback que realicen vía electrónica los exportadores no tradicionales. La medida busca acelerar el uso de Internet para los trámites de restitución de los derechos arancelarios. (El Comercio – Suplemento Mi Empresa – 2)

http://elcomercio.pe/impres/otas/vistazo_1/20101128/675665

PERUANAS NO SE QUEDAN SENTADAS

La proactividad de la mujer peruana. La especialista en Género y Desarrollo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Claudia Piras, sostiene que "en el Perú hay una mayor

proporción de mujeres emprendedoras o empresarias que hombres emprendedores, cuando en la región es al revés". Piras revela que, en casi todos los países de Latinoamérica, las empresas de mujeres son más pequeñas en términos de ventas, número de empleados y valor de los activos. "En la región observamos una mayor participación de las mujeres en las microempresas y pequeñas empresas (mypes), pero en la medida en que aumenta el tamaño de las compañías, el porcentaje de mujeres disminuye proporcionalmente", agrega la vocera del BID. (El Comercio – Suplemento Mi Empresa – 2)

http://elcomercio.pe/impresas/notas/vistazo_1/20101128/675665

EMPRESAS MANUFACTURERAS

Según un estudio del Instituto Nacional de Estadística e Informática al 2007, en el Perú existen 78.246 establecimientos manufactureros. De estos, los vinculados con elaboración de alimentos, confecciones de prendas de vestir y fabricación de muebles concentran más de la mitad de las empresas y de los trabajadores. (El Comercio – Suplemento Mi Empresa – 2)

http://elcomercio.pe/impresas/notas/vistazo_1/20101128/675665

EMPRESA CAMBIA DE NOMBRE

La empresa de tubos y sistemas Amanco del Perú S.A. cambió su razón social por la de Mexichem Perú. Con este cambio espera lograr una integración vertical en la fabricación de la resina plástica que le permita consolidarse en el mercado. (Correo 14)

OVIEDO FINANCIARÁ A TRABAJADORES

El grupo Oviedo, actual administrador judicial de las azucareras Pomalca y Tumán, financiará a los trabajadores de esas ex cooperativas para que puedan adquirir las acciones que aún mantiene el Estado en ambas empresas y que proyecta poner a la venta antes de Navidad. Por ley, los trabajadores tienen la primera opción de compra y esto evitaría el ingreso de otros inversores, entre ellos, el grupo Gloria, con el que los Oviedo mantienen rivalidad en el mercado del azúcar. (El Comercio A20)

http://elcomercio.pe/impresas/notas/monedas-capitales_1/20101128/675677

DOE RUN CULPA AL ESTADO PERUANO

Doe Run Perú publicó comunicados por los cuales exige al Estado Peruano que se responsabilice por la indemnización de cualquier daño originado a partir de la operación del Complejo Metalúrgico de La Oroya, que es de su propiedad. El vicepresidente de Asuntos Ambientales de Doe Run Perú, José Mogrovejo, indica que así lo estipula el contrato de privatización. De esta manera, la empresa busca liberarse de su responsabilidad en 11 juicios abiertos contra su matriz Renco. (El Comercio A20)

http://elcomercio.pe/impresas/notas/monedas-capitales_1/20101128/675677

ACTUALIDAD

GARCÍA CRITICA A CONTRALORÍA Y CONGRESO POR NO INVESTIGAR INDEMNIZACIONES EN ESSALUD

El presidente de la República, Alan García, criticó a la contraloría y a la Comisión de Fiscalización del Congreso por no investigar el pago indebido que hizo Essalud al ex ministro del Interior Fernando Barrios y a otros funcionarios. Preciso que existen unos 200 casos parecidos al del ex ministro y que no se le debe echar la culpa al jefe del Estado, sino a las entidades que debían fiscalizar esos indebidos actos. "¿Le echamos la culpa a Barrios, al Gobierno? ¿Para qué existen comisiones de fiscalización en el Congreso? ¿Para qué existe contraloría en el Perú? ¿No pudieron ver desde el 2003 que se estaba aplicando mal la ley? Es fácil echarle la culpa de todo al presidente, pero para qué funciona el sistema", dijo el mandatario en RPP. (El Comercio A18, Expreso 2, La República 3)

<http://elcomercio.pe/impresas/notas/garcia-critica-contraloria-congreso-no-investigar-indeemnizaciones-essalud/20101128/675912>

"SOLOS PODEMOS IR MÁS RÁPIDO PERO JUNTOS PODEMOS LLEGAR MÁS LEJOS"

El presidente de Chile, Sebastián Piñera, estuvo el jueves en Lima en una corta pero intensa visita de Estado. Su viaje al Perú le costó duras críticas de la oposición, encabezada por el ex presidente Ricardo Lagos. Él les responde a sus detractores y, pese al litigio marítimo en La Haya, es optimista con respecto a que su país y el nuestro puedan caminar juntos hacia metas comunes. Defiende la tesis de su país de que los límites marítimos con el Perú se fijaron en los tratados de 1952 y 1954. Para nosotros, esos son solo acuerdos pesqueros. No

nos ponemos de acuerdo, pero seguimos conversando y mirando al futuro. La Haya se encargará. (El Comercio A2)
<http://elcomercio.pe/impresas/notas/solos-podemos-ir-mas-rapido-juntos-podemos-llegar-mas-lejos/20101128/675960>